

À Nanterre, le vendredi 7 octobre 2022

Communiqué de presse

Contact Presse :

Direction de la communication Université
Paris Nanterre presse@liste.parisnanterre.fr

À propos de l'Université Paris Nanterre

Située à l'ouest de Paris, au cœur d'un territoire d'une grande richesse sociale et urbaine, l'Université Paris Nanterre est une université pluridisciplinaire qui accueille chaque année plus de 35 000 étudiantes et étudiants. Son offre de formation et ses activités de recherche couvrent le large éventail des sciences humaines et sociales, des lettres et des langues, des sciences juridiques, économiques et de gestion, de la technologie, de la culture et des arts, des sciences de l'information et de la communication, des sciences pour l'ingénieur et des sciences et techniques des activités physiques et sportives. L'université est implantée dans le département des Hauts-de-Seine, sur les sites de Nanterre (campus « vert » à 20 min du centre de Paris), Ville-d'Avray, Saint-Cloud et sur le parvis de la Défense. L'établissement compte 1400 personnels enseignants, enseignants chercheurs, chercheurs et 970 personnels administratifs et techniques à l'appui de ses activités de formation (organisées en 10 UFR et instituts) et de recherche (6 écoles doctorales, 42 unités de recherche). Sur le campus de l'Université Paris Nanterre se trouvent également la Maison des Sciences de l'Homme-Mondes et La contemporaine, bibliothèque, archives, musée des mondes contemporains. L'université est membre de la ComUE Université Paris Lumières, du Campus Condorcet et de l'université européenne EDUC. www.parisnanterre.fr

VIDÉO : Kirill Serebrennikov à l'Université Paris Nanterre, retour en images

[Le discours de M. Philippe
Gervais-Lambony, Président de
l'Université Paris Nanterre](#)

[Le discours de M. Emmanuel
Wallon, Professeur émérite de
sociologie politique](#)

Le discours de M. Kirill
Serebrennikov sera publié
prochainement

[Galerie photos](#) © Université Paris Nanterre

Kirill Serebrennikov à l'Université Paris Nanterre

Mardi 4 octobre 2022, l'Université Paris Nanterre a eu l'honneur d'accueillir M. Kirill Serebrennikov, metteur en scène et scénariste russe, docteur *honoris causa* de l'université.

Un acte significatif en cette période d'agression russe en Ukraine, une guerre qu'il a fermement dénoncée, tout en appelant à parcourir résolument et dignement les chemins de la liberté.



Philippe Gervais-Lambony, Kirill Serebrennikov, Emmanuel Wallon

En 2019, L'Université Paris Nanterre avait décerné à Kirill Serebrennikov le titre de docteur *honoris causa*. Cette marque de distinction permet à une université d'honorer une personnalité dont l'œuvre est marquante dans un domaine des arts et des savoirs.

Kirill Serebrennikov n'avait pas pu se rendre physiquement à la cérémonie, puisqu'il était assigné à résidence à Moscou depuis deux ans, accusé sans preuve tangible de détournement de fonds.

Cible d'une offensive des forces réactionnaires en Russie, Kirill Serebrennikov est devenu un symbole de la lutte pour la liberté de la création.

Ce mardi 4 octobre 2022, l'Université Paris Nanterre a eu la chance, enfin, de le recevoir sur son campus.

Les étudiants, chercheurs et personnels administratifs de l'université ont pu assister à une projection de son long-métrage « Leto » (2018) et échanger avec le réalisateur.

Kirill Serebrennikov s'est élevé avec fermeté et clarté contre l'actuel étouffement de la liberté de création et d'expression en Russie.

La guerre, a-t-il dit dans son discours, ne dévaste pas seulement l'Ukraine, « elle détruit aussi de l'intérieur la Russie même ».

Il a malgré tout appelé à parcourir résolument et dignement les chemins de la liberté.

